
「去年，雲銅的稀貴金
屬產品銷售收入是50億
元，佔總銷售收入的15%
左右。按照集團的規劃，
『十一五』末期，雲銅的稀
貴金屬銷售收入要做到100
億。」雲南稀貴新材料公司常
務副總經理楊成軍說。
稀貴新材料公司是雲銅控股的中外合

資公司，2004年6月成立，主要從事稀有金屬、
貴金屬的提取、深加工和貿易。
目前，稀貴新材料公司已出資設立或控股8個子公

司，具備年產200噸白銀、2000噸精鉍、1000噸鈷產
品、2000公斤貴金屬、10噸電子銀漿和400噸藥用鉍鹽
的產能，海綿鈦項目也在建設中。
「我們公司的許多項目都是近一兩年才建成的，產

量還遠未達到設計產能。去年稀貴新材料公司的銷售
收入是6.7億元，今年有望達到17億元。除了我們這一
塊，雲銅股份公司也有部分稀貴金屬的生產能力，特
別是黃金和白銀的產量比較大。」楊成軍說。
稀貴金屬，顧名思義，是稀有金屬和貴金屬的統

稱，包含多種金屬元素。由於金、銀、釕、銠、鈀、
銥、鉑、鉍等許多稀貴金屬都是伴生於銅、鉛、鋅礦
或其他有色金屬礦中，雲銅發展稀貴金屬產業，可以
說有得天獨厚的資源條件。
而且，稀貴金屬大多是從電銅、電鋅、電鉛生產過

程中產生的煙塵、爐渣和陽極泥中回收，除了可以獲
得良好的經濟效益，環保效益同樣可觀。
據楊成軍介紹，目前稀貴新材料公司下屬的8個子公

司中，目前運行比較好的是稀貴藥業公司和西智電子
材料公司，而發展潛力比較大的是稀貴鈦業公司。
稀貴藥業公司位於昆明高新區內，以生產藥用鉍鹽

為主。我們前去採訪時正逢生產線停產檢修，但公司
漂亮的廠房、先進的設備和一塵不染的工作環境還是
給記者留下了深刻的印象。
楊成軍說，雲銅在藥業領域下一步可能會有大動

作，「主要是整合雲銅現有的藥業資源，並引進新的
合作夥伴，把藥業做大做強。」
楊成軍透露，如果計劃進展順利，整合後的雲銅藥

業將成為以生產藥用鉍鹽、消毒製劑、手術耗材、口
服製劑四大類產品為主的大型醫藥企業，2015年前有
望達到銷售收入45億元、利稅12億元的規模。
西智電子材料公司以生產超細銀粉和電子漿料為

主，屬於銀深加工項目。「電子漿料的用途非常廣
泛，幾乎所有的電子元件都會用到，一台彩電裡就有
300多個元件要用到電子漿料，

所以市場不成問題。關鍵是我們現在的規模偏小，
只有不到10噸的產量。下一步我們準備繼續尋求合
作，產能擴大10倍，爭取做到國內前三名。」
位於雲南省祿勸縣的稀貴鈦業公司在8個子公司中成

立最晚，但發展潛力巨大。
鈦是性能優越的金屬，在航空航天、冶金、化工、

醫藥等領域有越來越廣泛的應用，市場前景非常看
好。祿勸縣有豐富的鈦資源儲量，雲銅參與祿勸的鈦
資源開發，是非常有前瞻性的舉措。
「目前我們已經建成了年產3萬噸高鈦渣的生產線，

現在正在醞釀做高端產品海綿鈦。預計
需要投資8到10億元。」

艱難起步
成立之初，雲銅房地產公司先後開發了時代年華小區和

時代風華一期兩個住宅項目，算是新公司的試水之作。
「這兩個項目我們主要是做品牌，從設計到施工都很用

心，景觀搞得很漂亮，價位定得也低，基本沒什麼利潤。」
雲銅房地產公司黨委書記楊昌靖說。
儘管如此，但兩個樓盤的市場銷售情況卻並不順利。
「當時公司的知名度還不行，又沒有銷售經驗，所以我

們聘請了上海的一家公司幫我們做銷售，但後來發現情況
並不理想。」汪建偉說。
銷售不理想的原因有多個，除了銷售公司的因素，也有

區位、戶型等方面的因素。
「當時昆明市最火的是北市區，南市區不太被認可。我

們設計的戶型又比較前衛，所以可能市場不太接受。」楊
昌靖說。
回憶起那段時間的狀況，汪建偉說，「當時壓力是很大

的，因為從銀行融資差不多有兩三個億。房子賣不掉，資
金沒法迅速回籠，貸款就還不上。這對我們公司的影響可
能是致命的。」
幸好，2002年，昆明房地產市場開始升溫，南市區也漸

漸火了起來，加上雲銅房地產開發的樓盤畢竟質量過硬，
銷售情況慢慢有了起色。
2003年，雲銅房地產成立了自己的銷售部門，銷售情況

進一步得到改觀，到2004年，兩個樓盤基本銷售完畢。

走向成熟
「有了時代年華和時代風華一期的經驗教訓，2005年開

發的時代風華二期的情況就好多了。」汪建偉說。
雲銅工程部副經理劉中平直接參與了時代風華二期的設

計和施工。他說：「二期我們主要還是抓質量。我們開發
的樓盤不但代表雲銅地產的品牌，而且代表雲銅集團的形
象，所以質量一定要保證。二期的設計水平也有了提高，
光是設計方案，我們就討論了十二輪。」
不管是施工還是銷售，雲銅房地產開發的時代風華二期

都進展得很順利。2005年10月動工，2006年7月交房，尚未
交房時，樓盤已銷售一空。
時代風華二期可以說是雲銅房地產走向成熟的一個標

誌。經過幾年的市場錘煉，雲銅房地產走出了初涉房地產

行業的生澀，開始顯現出逼人的銳氣，
不但在省內頻頻出擊，而且目光瞄上了
東南亞市場。
2005年開始，雲銅房地產就開始謀劃

在泰國建設「錦繡中華」住宅項目。
2007年3月31日，項目正式開工。該項目
位於曼谷市區，佔地96畝，擬建別墅293
套，總投資約3億元人民幣，被稱為「泰

國房地產界極具影響力的項目」。

美妙前景
「現在公司的發展勢頭非常好，項目很多，而且大多是

佔地600畝以上的大項目。」談到雲銅房地產現在的發展狀
況，汪建偉一臉豪情。
雲銅房地產現在正在運作的各種項目確實給人「目不暇

給」之感。僅在昆明，就有位於金碧路與書林街交匯處
「時代廣場」住宅項目、位於高新開發區的「時代科技園」
工業地產項目以及位於呈貢新城的「國際有色金屬交易中
心」綜合項目。
其中，國際有色金屬交易中心項目無疑最為引人注目。

該交易中心定位為輻射中國和東南亞、南亞三大經濟區的
有色金屬總部商務中心。規劃設計包括一個5星級酒店，高
達50層的雲銅總部辦公大樓，期貨交易大廈及期貨交易大
廳，大型商場組成的商務辦公和購物建築群體，有色金屬
交易中心及其配套商務公寓區等。
「建成以後，雲銅集團的總部要整體搬遷到呈貢。我們

要把雲銅總部辦公大樓建成昆明市的地標性建築。」楊昌
靖說。
而在國外，除了正在做的泰國「錦繡中華」項目，雲銅

房地產公司在老撾、柬埔寨都有項目。老撾項目為酒店、
住宅，預計投資10億元人民幣；柬埔寨項目則為金融、辦
公、會展、住宅綜合區，佔地1800畝，預計投資高達100億
人民幣，
至於支撐這些項目所需的大量資金，汪建偉稱完全不用

擔心，「銀行現在都搶 貸款給我們。這一方面是因為我
們自身發展情況不錯，更主要的是因為我們背後有雲銅集
團這棵大樹，所以銀行貸款給我們很放心。」
談到雲銅地產與雲銅集團的關係，汪建偉的定位很清

楚。「房地產開發只是集團的輔業，不可能變成主業。但
輔業並非不能發展，輔業發展得當，對主業是很好的補
充。事實證明，集團投資房地產是正確的。在集團的支持
下，我們迅速發展壯大，也為集團的發展做出了自己的貢
獻。集團對我們的原始投資只有600萬元，但這幾年我們給
集團的分紅差不多有8億元，這個投資回報率是很可觀的。
同時，我們在全省各地乃至國外做項目，對宣傳集團的形
象、品牌也有好處。」

「百年雲銅在路上」之

（特刊）

責任編輯：朱其石　　版面設計：林潔瑜

A35

稀貴金屬 三年後做到一百億

10月9日，雲銅房地產有限公司與石林
縣政府簽訂協議，將投資50億元在石林
保護建設長湖景區及開發精品小區。
其中，「長湖景區保護與建設」項目

投資30億元。雲銅房地產有限公司總經
理汪建偉表示，他們將與石林縣政府合
作對長湖景區進行保護與建設，計劃3至
5年內將長湖景區建成生態保護完好，集
旅遊觀光、休閒度假、會展、康體娛樂
和居住等綜合服務設施為一體，達到世
界一流水平的綜合性旅遊景區。
雲銅房地產公司還將投資20億元，在

石林開發建設「石林．雲銅桃園水鄉」
項目，項目佔地約1200畝，預計春節後
開工建設，項目第一期將主要建設城市
水景公園和一個有400個標間的五星級酒
店，如果項目推進順利，公園和酒店開
工一年後即可建成。　

雲銅「時代廣場」項目地處昆明市書林街與金碧路交叉口，
周邊雲集了昆明市兒童醫院、雲南省第一人民醫院、昆三中、
書林一小、百佳超市、家樂福超市、新昆明影城等一流的生活
和工作配套，除此還臨近大型市民公園金碧公園以及昆明市知
名景點金馬碧雞坊和東西寺塔。
從位置來說，雲銅時代廣場是真正坐落在市中心的樓盤，位

置只能用絕版來形容。而從項目品質來說，雲銅時代廣場也當
仁不讓，共三座高層建築外牆全部採用花崗岩貼面，電梯採用
上海三菱電梯，住宅層高達3米，建築結構為框支剪力牆結構，
車位配比接近1：1，樓盤自身含有大型商業配套。
據悉，雲銅時代廣場現已進入主體施工階段。雲銅地產意欲

把該項目打造為繼時代年華、時代風華一期和時代風華二期
後，雲銅地產又一精品時尚住宅。
雲銅地產曾在2004年榮獲「中國房地產500強」稱號，2005年

榮獲「中國房地產200強」稱號，在年前由昆明市房管局、昆明
市規劃局、昆明市國土局等多個政府部門以及昆明日報社聯合
主辦的「昆明十大責任地產」評選活動中亦榜上有名。

在強者如林的雲南地產界，雲銅房地產公司算是後起之秀。

這個2001年才成立，原始註冊資本只有1000萬元的「後生」，

經過短短六年的發展，已經成為總資產18億元，年利潤2億元

的雲南地產「大腕」，其崛起速度之快，令眾多同行側目。

「雲銅地產能發展這麼快，跟雲銅集團的品牌、實力、影響

力有很大關係。近幾年集團主業發展勢頭很猛，也給我們地產

公司的發展帶來了機遇。我們雖然是輔業，但也要跟上集團發

展的步伐。」雲銅房地產公司總經理汪建偉說。

近年來，隨 雲銅集團「走出去」戰略的順利實施，雲銅房

地產也在省內的多個州、市、縣開拓了新項目，甚至已經走出

國門，染指東南亞市場。對此，汪建偉笑稱，「我們是跟 集

團闖天下。集團發展到哪裡，我們就跟隨到哪裡。」

本報駐雲南記者 周亞明 錢林桃 原曉暉
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要把「時代廣場」做成精品

■今年3月底，鄒韶祿董事長隨雲南代表團出訪越南，謀求多元發展。圖為
鄒韶祿與越方簽署合作意向書。

■雲銅稀貴藥業公司生產設
備。攝影：本報記者原曉暉

■雲銅技術中心日前
通過國家五部委評
審，成為獲得國家
認定的企業技術中
心。該中心為雲銅
主業和多元發展，提

供了強大的智力支撐。

■雲銅「鐵峰」牌高純陰極銅產品

■雲銅所產黃金

■雲銅所產鑿岩鑽具

■今年3月31日，雲銅地產在泰國曼谷開
發的「錦繡中華」樓盤奠基。該項目被譽
為「泰國房地產界極具影響力的項目」。
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【本報駐貴州記者劉江貴陽22日電】
經過三天的激烈角逐，「青酒盃」全國

體操冠軍賽於21日在貴陽結束，共產生12枚金牌。東道主
選手蕭莎(見圖)一人獨得女子個人全能、高低槓、平衡木
三枚金牌，另外一位貴州選手杜偉奪得男子跳馬冠軍。
當天進行的是全部10

個單項的決賽，這10枚
金牌得主分別是：男子
自由體操冠軍八一隊鄧
偉偉，鞍馬冠軍陝西隊
張宏濤，吊環並列冠軍
江西隊陸斌和上海隊嚴
明勇，跳馬冠軍貴州隊
杜偉，雙槓冠軍四川隊
馮 ，單槓並列冠軍雲
南隊郭偉陽和八一隊黃
濤，女子自由體操並列
冠軍上海隊眭祿和浙江
隊江鈺源，平衡木和高
低槓冠軍貴州隊蕭莎，
女子跳馬冠軍山西隊鄧
少婕。

地主之利

【綜合新華社印度海得拉巴21日奧運
專電】歷時8天的第四屆世界軍人運動會

21日進行了最後一天比賽後，在印度的海得拉巴和孟買閉
幕。
當日在海港城市孟買進行的鐵人三項比賽中，中國隊奪

得女子團體冠軍，中國選手邢琳摘取女子個人金牌。
中國人民解放軍體育代表團由220人組成。中國選手參

加了除足球、手球、帆船(板)和水球以外的所有正式比賽
項目的較量，共奪得73枚獎牌，其中金牌38枚、銀牌22枚
和銅牌13枚。在金牌榜和獎牌榜上均列次席。
俄羅斯代表團佔據金牌榜和獎牌榜首位，共獲得42枚金

牌、29枚銀牌和29枚銅牌。列金牌榜第三至第八位的依次
為德國、意大利、烏克蘭、肯尼亞、烏茲別克、波蘭。

名列前茅

CBA周六開鑼 繼續「圓夢行動」 全國體操冠軍賽
蕭莎獨得3冠

軍運會閉幕
中國隊38金居榜眼

國家隊角逐中羽賽
奧運積分不容有失

王濛短道速滑世界盃收穫三金

中國有望承辦NBA常規賽

【本報訊】新一季CBA(中國男子籃球職業聯賽)本周六
全面開賽。在昨晨的CBA新賽季新聞發佈會上，聯賽辦公
室主任郝國華表示，CBA將繼續參與公益計劃，並將加大
職業化力度。
據華奧-搜狐報道，為了讓CBA與公益事業更加緊密地

結合，CBA將繼續為「圓夢行動」做出貢獻。郝國華說：
「本賽季，CAB將與青基會攜手，我們將繼續推出CBA的
圓夢計劃，幫助那些想上大學的學生。我們希望可以通過
這樣的模式，幫助那些困難學生。」
另外，為了讓國家隊有充足的時間集訓、備戰北京奧運

會，新賽季CBA將繼續沿用上賽季的賽程和競賽辦法。常
規賽從07年10月27日開始，到明年的1月4日結束。季後賽
從1月16日開始，採取五戰三勝制，總決賽採取七戰四勝

制。若總決賽打滿七場，聯賽將於2008年2月27日結束全
部比賽。
籃管中心主任李元偉在發佈會上說：「相信大家都已經

充分理解了中國籃協提出的『服務備戰、深化改革、協調
發展』的12字方針。進入2008年，奧運會將成為全國人民
最為矚目的事件，而國家男籃也成為了最受關注的運動隊
之一，在這樣的大背景下，聯賽做出短期的讓步和犧牲是
值得和必要的。」
新一季的CBA，還做出了「允許各個球隊更換兩次外籍

球員」的規定。郝國華介紹，第一次更換外援是在常規賽
進行到第12輪(11月23日)；第二次是在季後賽開始前(季後
賽08年1月16日開始)，註冊手續齊全後5個工作日—1月8
日前提交到聯賽辦公室。

【本報珠三角新聞中心記者陳悅廣州22日電】07年中國
羽毛球公開賽11月20日－25日在廣州天河體育館舉行，本
屆大賽由前5屆的「國際羽聯6星級大獎賽」更名為「世界
羽聯超級系列賽」，總獎金高達25萬美元，並具備最高級
別的奧運積分。國家體育總局乒羽中心主任劉鳳巖表示，
國家隊對本次大賽極為重視，除了女雙之外，其他單項都
尚未爭取到3個參賽奧運名額的足夠積分，為確保奧運奪
金戰略，此戰不容有失。
根據世界羽聯提供的最新報名情況，位居世界羽聯各單

項排名前32位的271名選手將參加男單、女單、男雙、女
雙和混雙項目的角逐，這些選手來自23個國家與地區，包
括中國隊的林丹、印尼名將陶菲克、馬來西亞頭號男單李
宗偉、丹麥老將蓋德等。作為東道主，中國隊各奧運主力
將竭盡所能在家門口爭取最多的奧運積分。組委會透露，
本屆中國公開賽的參賽名將人數是歷屆之最。
此外，由廣州連續多年承辦中羽公開賽的期限已到，至

於明年的中羽賽何地舉辦，劉鳳巖表示，現在已有好幾個
城市提出了申請。「廣州至今還沒有提出繼續舉辦的申
請，」劉鳳巖稱，廣州存在 辦賽壓力—明年的第49屆
乒乓球世錦賽、09年的蘇迪曼盃羽毛球團體錦標賽、2010
年的亞運會⋯⋯「廣州還沒有提出有其自身的考慮」。據
了解，申辦該項賽事的期限是今年年底。

【本報駐黑龍江記者王欣欣
22日電】2007至08短道速滑世
界盃哈爾濱站比賽，21日在哈
爾濱國際會展體育中心體育館
落幕，中國選手在女子項目收
穫三枚金牌。
20日是此站比賽的第一個決

賽日。女子1000米比賽爭奪激
烈，在韓國頭號、二號名將鄭
恩珠和陳善有的夾擊下，中國
名將、冬奧會冠軍王濛硬是以1
分34秒897將金牌攬入懷中。

21日下午進行的女子500米決
賽，王濛以44秒322的成績率先
衝過終點，隊友傅天余獲得第
二名。本站比賽的重頭戲—
女子3000米接力決賽，中、韓
兩隊展開激烈爭奪，最終以王
濛領軍的中國隊以4分13秒357
的成績奪冠，韓國隊獲得亞
軍。
短道速滑世界盃哈爾濱站比

賽，韓國隊收穫6金，中國隊摘
得3金，另外還入帳1銀2銅。

【新華社華盛頓21日奧運專電】(記者 梁金
雄)NBA總裁斯特恩在歐洲和中國先後出席了
NBA季前賽活動後表示，他認為在北京舉辦
2008年奧運會後，中國舉辦一場常規賽的可能
性很大。
美國ESPN專欄作者約翰．霍林格20日在他

發表的一篇NBA中國賽特別報道中寫到，斯特
恩給中國帶來了一個信息，這個信息與他在歐
洲時發表的一樣，即：繼續營造，我們要來
的。
霍林格在採訪斯特恩時問及NBA何時能把常

規賽或者是明星賽帶到中國時，斯特恩回答
說：「我想，打場常規賽還是有可能的。當
然，在北京奧運會籃球館建成並進行適當的升
級改造後，打NBA的比賽就萬事俱備了。奧運
會後，將留給我們考慮安排比賽的機會。」
霍林格認為，目前NBA常規賽進入中國所面

對的最大困難是，中國的籃球場館普遍不太符
合NBA的標準。

■王治郅(右)等球星演繹「三劍歸一千錘利刃」的CBA
主題。 中新社

■王濛(右)在女子500米決賽中。 新華社

■NBA中國賽上周先後在上海及澳門舉行。 新華社
■廣州已連續多年舉辦最高水準的中羽賽。

本報記者陳悅 攝

■中國代
表團出席
閉幕式。
新華社
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【本報訊】北京奧運會官方網站消息，國際
奧委會(IOC)第29屆奧運會協調委員會第九次
全會將於23日在京開幕。本次全會為期三天，
協調委員會主席海因．維爾布魯根及其率領的
協調委員會成員將與北京奧組委、北京市政府
有關部門、京外賽區城市政府代表，就北京奧
運會和北京殘奧會的籌備工作召開工作會議。

決戰之年最後一次全會
本次會議是北京奧運會籌辦工作進入決戰之

年召開的最後一次協調委員會全會。客戶群服
務、交通服務、醫療服務、觀眾服務、媒
體接待等工作將成為此次會議的重點內
容，國際奧委會將與北京奧組委商
討媒體、運動員、國家(地區)奧
委會、觀眾、奧林匹克大家
庭、國際單項體育聯合
會、贊助商等群體的
服務及相關工作。

【本報訊】(記者林意生 陳曉莉)國際奧委會

(IOC)協調委員會及北京奧組委代表團昨專程參觀了香港

奧運馬術比賽場地、選手村設施以及香港國際機場。香港奧委

會(港協)會長、IOC協調委員會委員霍震霆在接受本報記者電話訪

問時透露，協調委員會對香港的奧運設施及籌辦工作表示滿

意；他還透露，港協正爭取於明年8月8日奧運開幕時，

在香港同步舉辦一項典禮，「讓市民與北京一同分享

那歷史性的重要時刻」。

由 IOC北京奧運協調委員會主席維爾布魯根率領的
代表團，於周日到達香港，並於昨晨首先視察了

在沙田帝都酒店的奧運選手村，隨後到上水香港賽馬會
雙魚河鄉村會所和毗鄰的香港高爾夫球會，參觀馬術越
野賽場地。奧運馬術公司副行政總裁趙崇幗和香港賽馬
會及馬術事務執行部主管黎達理為他們簡介5.7公里越野
賽賽道、馬匹熱身場、賽事終點，以及為奧林匹克大家
庭和新聞界而設的設施。

永久紀念協辦奧運壯舉
稍後，代表團又前往由沙田香港體育學院和彭福公園

改建而成的馬術主要比賽場地，參觀那裡的主馬廄區、
馬術主賽場，以及場地障礙賽和盛裝舞步賽的練習場。
及後，代表團與民政事務局常任秘書長尤曾家麗和中國
香港體育協會暨奧林匹克委員會會長霍震霆在沙田馬會
舉行會議。
會後，霍震霆接受了本報記者的電話訪問。「協調委

員會對於香港奧運(馬術)設施及籌辦工作整體上感到滿
意。但會議中，大家一直強調的不是一次奧運比賽，而
是長久性的全民參與。」他透露，目前港協、民政事務
局及奧馬公司，「正積極爭取一個永久的用地，建立
博物館或紀念碑，紀念香港曾經協辦2008年北京
奧運會。」
他還稱，由於奧運會開幕儀式在北京舉

行，組委會將不會在香港另行舉行開幕
禮，但「我們就希望在香港同步舉行
一個典禮或儀式，讓香港市民與
北京一同分享奧運在中國開幕
的歷史性重要時刻。在這
方面，我們正努力爭
取。」
代表團於昨天

下午離港，飛
赴北京。
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■奧馬公司行政總裁林煥光(右二)抵達馬會。
本報記者林意生 攝

■尤曾家麗(右三)向維爾布魯根
(右二)及霍震霆(右)介紹香港籌
辦奧馬詳情。 政府新聞處提供
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辦奧馬詳情。 政府新聞處提供

■尤曾家麗(右三)向維爾布魯根
(右二)及霍震霆(右)介紹香港籌
辦奧馬詳情。 政府新聞處提供

■尤曾家麗(右三)向維爾布魯根
(右二)及霍震霆(右)介紹香港籌
辦奧馬詳情。 政府新聞處提供

■尤曾家麗(右三)向維爾布魯根
(右二)及霍震霆(右)介紹香港籌
辦奧馬詳情。 政府新聞處提供

■尤曾家麗(右三)向維爾布魯根
(右二)及霍震霆(右)介紹香港籌
辦奧馬詳情。 政府新聞處提供

■尤曾家麗(右三)向維爾布魯根
(右二)及霍震霆(右)介紹香港籌
辦奧馬詳情。 政府新聞處提供

■尤曾家麗(右三)向維爾布魯根
(右二)及霍震霆(右)介紹香港籌
辦奧馬詳情。 政府新聞處提供

■尤曾家麗(右三)向維爾布魯根
(右二)及霍震霆(右)介紹香港籌
辦奧馬詳情。 政府新聞處提供

■尤曾家麗(右三)向維爾布魯根
(右二)及霍震霆(右)介紹香港籌
辦奧馬詳情。 政府新聞處提供

■尤曾家麗(右三)向維爾布魯根
(右二)及霍震霆(右)介紹香港籌
辦奧馬詳情。 政府新聞處提供

■尤曾家麗(右三)向維爾布魯根
(右二)及霍震霆(右)介紹香港籌
辦奧馬詳情。 政府新聞處提供

■尤曾家麗(右三)向維爾布魯根
(右二)及霍震霆(右)介紹香港籌
辦奧馬詳情。 政府新聞處提供

■尤曾家麗(右三)向維爾布魯根
(右二)及霍震霆(右)介紹香港籌
辦奧馬詳情。 政府新聞處提供

■尤曾家麗(右三)向維爾布魯根
(右二)及霍震霆(右)介紹香港籌
辦奧馬詳情。 政府新聞處提供

■尤曾家麗(右三)向維爾布魯根
(右二)及霍震霆(右)介紹香港籌
辦奧馬詳情。 政府新聞處提供

■尤曾家麗(右三)向維爾布魯根
(右二)及霍震霆(右)介紹香港籌
辦奧馬詳情。 政府新聞處提供

■尤曾家麗(右三)向維爾布魯根
(右二)及霍震霆(右)介紹香港籌
辦奧馬詳情。 政府新聞處提供

■尤曾家麗(右三)向維爾布魯根
(右二)及霍震霆(右)介紹香港籌
辦奧馬詳情。 政府新聞處提供

■尤曾家麗(右三)向維爾布魯根
(右二)及霍震霆(右)介紹香港籌
辦奧馬詳情。 政府新聞處提供

■尤曾家麗(右三)向維爾布魯根
(右二)及霍震霆(右)介紹香港籌
辦奧馬詳情。 政府新聞處提供

■尤曾家麗(右三)向維爾布魯根
(右二)及霍震霆(右)介紹香港籌
辦奧馬詳情。 政府新聞處提供

■尤曾家麗(右三)向維爾布魯根
(右二)及霍震霆(右)介紹香港籌
辦奧馬詳情。 政府新聞處提供

■尤曾家麗(右三)向維爾布魯根
(右二)及霍震霆(右)介紹香港籌
辦奧馬詳情。 政府新聞處提供

■尤曾家麗(右三)向維爾布魯根
(右二)及霍震霆(右)介紹香港籌
辦奧馬詳情。 政府新聞處提供

■尤曾家麗(右三)向維爾布魯根
(右二)及霍震霆(右)介紹香港籌
辦奧馬詳情。 政府新聞處提供


